



Evangelisch rund um Georgensgmünd

Liebe Leserin, lieber Leser,

nun beginnt die Gmünder Kirchweih. Ob Bieranstich und Blasmusikabend, Festzug am Samstag, Kunstausstellung im Schlösslein, Fahrgeschäfte, Schießbuden, Bratwurstsemmel oder einfach nur ein Bier im Festzelt mit Freunden – bei der Gmünder Kirchweih ist für jeden was dabei.

In diesen Tagen gehen meine Gedanken auch zum Heiligen Georg, dem Namenspatron von unserem Ort und der Kirche. Kirchen werden gewöhnlich nach einem Heiligen benannt, aber das ein Ort den Namen eines Heiligen trägt, das ist schon etwas Besonderes. Georgensgmünd und St. Georg sind mit dem Namen des Heiligen eng verbunden.

Georg lebte im frühen 4. Jahrhundert und war ein römischer Offizier. Den meisten ist er sicher als legendärer Drachentöter bekannt. Er gilt als ein Märtyrer, denn zur Zeit der Christenverfolgung wurde er getötet, weil er an Jesus Christus glaubte.

Georg gehört auch zu den 14 Nothelfern, die nach katholischer Tradition in Not und Bedrängnis angebetet werden können. Nach evangelischer Sicht benötigen wir jedoch keine Heiligen, denn wir können uns direkt an Jesus Christus wenden. Manchmal wird gesagt, evangelische Christen lehnen Heilige ab, das stimmt aber so nicht. Luther sieht die Heiligen als Vorbilder und er hat immer ihren Glaubensmut hervorgehoben.

Vorbilder im Glauben wie den Heiligen Georg haben wir in unserer Welt heute mehr als nötig. Diese Vorbilder müssen nicht gerade für ihren Glauben sterben, sie sollten Vorbilder sein, damit Menschen in die christliche Religion hineinwachsen. Ich nenne sie „leise Vorbilder“: Eltern, die mit ihren Kindern abends beten oder junge Paare, die sich kirchlich trauen lassen. „Leise Vorbilder“ sind auch unsere vielen Ehrenamtlichen, die sich in vielen Bereichen unserer Gemeinde engagieren.

Wer einen solchen Menschen erlebt, kann selber den Glauben an Jesus Christus weitergeben. Ob zu Hause, auf der Arbeit, oder bei einer Maß Bier auf der Kirchweih.

Ich wünsche eine gesegnete und fröhliche Gmünder Kirchweih.

Ihr Vikar Thomas Meinders

Auf zur Gmünder KIRCH-Weih!



Zum **Kirchweihgottesdienst** am Kerwa-Sonntag, **6. August um 10:00 Uhr**, laden wir herzlich in die St. Georgskirche ein – **parallel** findet wieder der **Kindergottesdienst** statt. Auch in diesem Jahr werden die Freiwillige Feuerwehr Georgensgmünd und der evangelische Posaunenchor beteiligt sein.

Tauferinnerungsgottesdienst

Am **3. September um 10:00 Uhr** findet im Garten der Hämmerleinsmühle wieder ein Familien-gottesdienst statt.



Herzliche Einladung zu den Gottesdiensten

So	06.08.	10:00 Uhr	St. Georg Kerwa (Kraus)
So	13.08.	9:00 Uhr	St. Georg (Wendler)
So	13.08.	10:30 Uhr	Mühlstetten (Wendler)
So	20.08.	9:00 Uhr	St. Peter (Dr. Oechslen)
So	27.08.	10:00 Uhr	St. Georg – Abendmahl (Meinhard)
So	03.09.	10:00 Uhr	Hämmerleinsmühle (Kraus)

Kontakte

Evang.-Luth. Pfarramt Georgensgmünd

Sekretariat: Birgit Goetz, Telefon (09172) 1728
pfarramt.georgensgmuend@elkb.de

Bürozeit: Dienstag und Mittwoch 8:30 bis 12:30 Uhr und
Donnerstag, 13:00 bis 17:00 Uhr, www.evangeo.de

Pfarrerin Cornelia Meinhard, Telefon (09172) 1728

Pfarrer Martin Kraus, Telefon (09172) 6670940

Vikar Thomas Meinders, Telefon (0160) 90628085

Friedhofsverwaltung: Fam. Stengel, Telefon (09172) 2886

Bankverbindung: Sparkasse Mittelfranken Süd

IBAN: DE33 7645 0000 0750 1152 97, BIC: BYLADEM1SRS



Diakonieverein Georgensgmünd

DIAKONIESTATION

Ambulante Pflege

Für kranke, hilfsbedürftige und alte Menschen in ihrer häuslichen Umgebung bieten wir folgende Leistungen:

- Individuelle Pflege
z. B. Körperpflege, Baden, Duschen ...
- Behandlungspflege
- Info über die Pflegeversicherung
- Beratung pflegender Angehörige
- Info über Pflegehilfsmittel
- Hauswirtschaftliche Versorgung
z. B. Reinigung der Wohnung, Mahlzeiten zubereiten ...
- Seelsorge

**Wir helfen, wenn Sie Hilfe brauchen.
In Gmünd, für Gmünd**

Diakoniestation Georgensgmünd Telefon (09172) 69110

Bürozeit: Montag – Freitag 10:00 – 11:00 Uhr

KONTAKTDATEN:

Krankenpflege

Yvonne Enderlein, Telefon (09172) 69110
E-Mail: diakonie.georgensgmueund@t-online.de

Senioren-Wohnanlage und Arbeitskreis für Demenz und Alzheimer

Angela Laqua, Telefon (09172) 68212
E-Mail: swa@dvgeo.de

Kindergarten Arche Noah

Petra Grohmann, Telefon (09172) 2624
E-Mail: kiga.arche@dvgeo.de

Kinderkrippe Sternenhimmel

Melanie Lohmüller, Telefon (09172) 700948
E-Mail: krippe@dvgeo.de

Kindergarten am Berg

Manuel Jandt, Telefon (09172) 7724
E-Mail: kiga-am-berg@t-online.de

Kinderkrippe am Berg

Gabriele Schlierf, Telefon (09172) 6856140
E-Mail: Kinderkrippe-am-Berg@gmx.de

Mittagsbetreuung

Eva Koch, Telefon (0171) 2267171

Evang. Gemeindediakonieverein e. V.

Birgit Bimmüller (Vorstand)
Telefon (09172) 574555
E-Mail: diakonie.vorstand@evangeo.de
Spendenkonto:
IBAN: DE82 764 500 00 0750 074 742

GEMEINDENACHMITTAG

**Im August ist Sommerpause.
Wir sehen uns im September wieder.**

DIAKONIESTATION

Neue Pflegedienstleitung seit 1. Juli

Mein Name ist Yvonne Enderlein, einige von Ihnen kennen mich bereits persönlich als Mitarbeiterin des Pflegeteams der Diakoniestation. Heute stelle ich mich als neue Pflegedienstleitung der Diakoniestation vor:

Ich bin

- 30 Jahre alt
- Mama eines 6 Jahre alten Sohnes
- wohne mit diesem und meinem Lebensgefährten in Abenberg
- habe 2013 meine Ausbildung zur examinierten Altenpflegefachkraft absolviert
- bin seit 2017 fester Bestandteil des Teams der Diakoniestation
- habe 2019 die Weiterbildung zur Verantwortlichen Pflegekraft abgeschlossen.



2024 wird sich Herr Miller in seinen wohlverdienten Ruhestand verabschieden, bis dahin wird er uns als stellvertretende Pflegedienstleitung mit Rat und Tat zur Seite stehen.

KINDERGARTEN „ARCHE NOAH“

Besuch vom kleinen Wassermann



Er besuchte im Juni die Kinder der „Arche Noah“. Eingeladen wurde er vom Elternbeirat, denn dieser spendierte den Kindern und Mitarbeitern eine Vorführung des Märchens „Der kleine Wassermann“, aufgeführt von der Schwabacher Marionettenbühne. Darüber freuten sich alle sehr!